

emancipación

CNT FAI JUL

Año I

DIARIO DE LA MAÑANA

Almería, Domingo, 7 noviembre, 1937

Portavoz de las Organizaciones Libertarias de Almería

Núm. 30

La "Gloriosa" rindió en Zaragoza su homenaje, pleno de arrojo y pericia, al Madrid invicto y sublime

"¡No pasarán!"

Editorial

Hoy se cumple el año de la fecha en que la capital de España fué atacada por las huestes invasoras y nacionalistas. Aconteció lo insólito, lo imprevisible, el magno absurdo que es pasmo y asombro del mundo entero. Los madrileños, reviviendo las jornadas de los gloriosos abuelos de 1808, sufriendolos en coraje y bravura, pararon en seco, a las mismas puertas de Madrid, la fácil marcha triunfal, casi simple paseo, que los fascistas emprendieron en tierras de Andalucía, asolando Extremadura, parte de Castilla la nueva y de la Mancha, con un calculado y asequible final en la Puerta del Sol, donde Mola tomara café, celebrando el triunfo.

Nos han referido infinidad de episodios; de su conjunto deducimos, siempre pálidamente, la intensidad trágica de aquellas horas. Es algo inenarrable. No admite moldes su grandéza. Con ollas de agua hirviendo se contuvo a los moros en la calle de Toledo. Eran mujeres las que las arrojaban.

El NO PASARÁN se convirtió, con su gráfica y justa simplicidad, en el canto de guerra de los defensores de Madrid; fué un himno obsesivo y arrebatador que arrastraba a los hombres a la lucha, haciéndoles sonreír, con el estoicismo del deber cumplido, al sufrir el abrazo final de la Muerte.

«NO PASARÁN», ¡que bello tema para un buen artista! Vencido el ímpetu de la Bestia, había que trabarla, dejarla inmóvil para, repuestos de la sangre agotadora del primer esfuerzo, volver sobre ella y destruirla.

Todo eso lo está haciendo el pueblo de Madrid; sus hijos y los que allí viven. Día por día, el fascismo, ha tratado de vulnerar lo que es invulnerable. Así lo han reconocido los técnicos mundiales, aunque sin explicarse el fenómeno. Y es que buscan la justificación sobre los planos, siendo así que se encuentra en los corazones, en la sangre y en los nervios de nuestros hermanos.

Todos los antifascistas hemos sido cubiertos por el inmenso manto del luto de Madrid. Los vesánicos invasores, ante la esterilidad de sus tentativas, sacian sus bajos instintos castigando aleveosamente a los moradores de la invicta capital, sin humanas distinciones. Unos perdieron los padres; otros los hijos, pedazos del alma; el que menos, un caro y fraternal afecto.

Los anarquistas también prestamos nuestra contribución de sangre. En aquellos frentes quedó, como un símbolo destacado de los muchos caídos, el hombre de hierro de la organización libertaria; el buen hermano, con cuerpo y energías de gigante y corazón de niño. No lo nombramos.

Merecen un homenaje los defensores de Madrid. ¿En quién personificarlo? En nadie. La Gran Guerra nos brinda el ejemplo para estos homenajes. Cuando la tragedia alcanza a todos, cuando el dolor es común e igual el sentimiento, no caben valorizaciones. Por ello rendimos el testimonio admirativo al héroe anónimo, al miliciano desconocido, que murió entonando el NO PASARÁN.

Los eternos crímenes del capitalismo Siempre rompe la cuerda por lo más delgado

Washington, 7, (2 m.).—Noticias de Haití dicen que la situación es muy tirante entre esta República y la de Santo Domingo, a causa de un incidente de fronteras en el que miles de haitianos han resultado muertos por las tropas de la República de Santo Domingo.

Se trata de emigrantes haitianos que a causa de la mala situación económica cruzaron las fronteras para trabajar en la República vecina por salarios reducidos. Se teme una rup-

tura de hostilidades entre los dos países.—Fabra.

Allá va la nota.—Sí, no, quizás...

Bruselas, 7 (2 m.).—El texto de la nota que la Conferencia del Pacífico enviará al Japón ha sido entregado inmediatamente al embajador nipón en Bruselas.—Fabra.

Tras de eso andamos por acá

Moscú, 7 (2 m.).—La Internacional Comunista con motivo del XX aniversario de la revolución rusa ha dirigido un llamamiento a todos los obreros del mundo invitándoles a la formación de un Frente Obrero para luchar contra el fascismo y el nacional-socialismo.—Fabra.

Imponente batalla aérea sobre Zaragoza

Sarriena, 6 (23 h.).—La aviación enemiga intentó ayer repetidas veces pasar hacia Cataluña, impidiéndoselo la republicana.

De los aeródromos facciosos de Aragón y Zaragoza despegaron a media tarde numerosos aparatos para hacer una incursión por territorio leal y enton-

ces aparecieron nuestras escuadrillas republicanas estableciendo contacto con los rebeldes entre Lesillera y Zaragoza.

Al primer impulso, los aviones facciosos fueron arrojados hacia Zaragoza y se entabló una batalla imponente, en la que participaron muchas decenas de aparatos incluso «junker».

La aviación republicana quedó dueña del espacio a pesar del número de aviones enemigos y el fuego antiaéreo.

Se vieron caer incendiados varios aviones fascistas y que otros se escapaban porque estaban averiados.

Entonces fué cuando nuestros aparatos bombardearon intensamente los objetivos militares de Zaragoza, viéndose que muchos quedaban incendiados.

Se calcula que cayeron siete u ocho aviones rebeldes.

Después del combate volaron sobre Zaragoza unos cincuenta aparatos republicanos, sin que el enemigo se atreviera a acercarse.

Desde Alcubierre se vieron durante la noche los incendios de Zaragoza.

Conducta limpia y honrada

"Castilla Libre" destaca la labor de la C. N. T. durante su actuación en el Gobierno

Madrid, 7 (2 m.).—El periódico «Castilla Libre» recuerda que ahora se cumple el aniversario de la entrada de la C. N. T. en el Gobierno.

Durante los seis meses de su actuación gubernamental, la C. N. T. se dedicó íntegramen-

te a la tarea gigantesca de ganar la guerra y afianzar las conquistas obreras.

No hizo labor partidista, no pretendiendo captar a nadie para sus ideas, alejando de su lado todo afán proselitista.—Fabra.

Por gala partido en dos

Valencia, 7 (2 m.).—Además de las Direcciones Generales de Prisiones y Registros, quedará en Valencia una delegación del Ministerio.—(Fabra.)

Los del «Konsomol»

Llega a Rusia el segundo grupo de los tripulantes rusos arrebatados a la garra fascista

Moscú, 7 (2 m.).—Han llegado los componentes del segundo grupo de marinos de las tripulaciones de los barcos «Konsomol» y Smidovitch», que han quedado libres del cautiverio fascista. Han llegado los delegados del heroico pueblo español y las delegaciones inglesas y americanas, que asistirán, a la fiesta del 20 aniversario de la revolución soviética. Los recibió una gran muchedumbre vitoreándoles, y se pronunció un mitin.—Fabra.

Ni la quieren ni la temen

Moscú, 7 (2 m.).—En una vibrante proclama que ha dirigido el comisario del pueblo de guerra Vorochilov, con ocasión del 20 aniversario de la revolución, ordena a los militares, que luchen sin descanso contra el enemigo y dice: No queremos la guerra, pero no la tememos y estamos preparados para la guerra.—Fabra.

Solidaridad antifascista de los ferroviarios franceses

Barcelona, 7 (2 m.).—La delegación de los ferroviarios franceses llegada a Barcelona es portadora de: 100 000 kilos de azúcar, 9.000 de jabón, 4.000 de arroz, 3.000 de lentejas, 1.500 de guisantes, 3.800 de alubias, 7.500 botes de leche etc., para los niños y mujeres de Madrid.—Fabra.

Para perpetuar el heroísmo

Madrid, 7 (2 m.).—El Sindicato de profesionales de Bellas Artes abrirá una suscripción para erigir en Madrid un monumento a los heroicos defensores de la República y como homenaje a los valientes soldados que en el pasado año impidieron que las hordas fascistas pusieran su pie en las calles madrileñas.—Fabra.

Irujo, enfermo aunque no de gravedad

Valencia, 7 (2 m.).—Se encuentra indispuerto el Ministro de Justicia Irujo, por lo cual no podrá marchar esta mañana a Barcelona.—(Fabra.)

Se aplaza la incorporación a filas de algunos funcionarios

Barcelona, 7 (2 m.).—El «Diario Oficial» del Ministerio de Defensa ha aplazado también hasta el 25 del corriente, la incorporación a filas de los agentes de investigación militar y el personal técnico de teléfonos.—Fabra.

Graves disensiones en las líneas fascistas

Sarriena, 6 (23 h.).—En Zuera debieron producirse sucesos extraños. Se oyeron explosiones al parecer por efectos de bombas de aviación. Luego a las seis de la tarde volvieron a oírse los estampidos de bombas. Suponiéndose por el ruido que debían ser de artillería. Todo esto fué seguido de tiroteos de fusil y ametralladora y bombas de mano sin que haya podido saberse las causas de tales hechos.—Fabra.

Descubrimiento de una ciudad romana y objetos arqueológicos en Aragón

Valencia, 7 (2 m.).—Realizando trabajos de fortificación en las avanzadas del frente de Aragón, ha sido descubierta una ciudad romana. En los trabajos de excavaciones que se llevan ya hechos, se aprecia claramente una calle cuyo pavimento está en excelente estado de conservación. Se ha encontrado también un mosaico muy bien conservado y diversos objetos arqueológicos.—(Fabra.)

El conflicto chino-japonés en manos-jotra vez! de la Sociedad de Naciones

Paralelo al nuestro, otro pleito planteado en el seno de la Sociedad de Naciones.

Mientras en Londres asistimos al desarrollo de las «actividades» del famoso Sub-comité «no intervencionista», en Bruselas, se dirime el conflicto chino-japonés por la denominada Conferencia del Pacífico.

A cuyo pleito, se le da casi la misma solución que al hispano. Cavileos, discusiones..., y nada en concreto que resuelva o justifique esas reuniones de *camouflage*.

No es la primera vez que China acude a la Sociedad de Naciones, ni la primera vez que recibe en propia carne el trallazo brutal de la injusticia o la indiferencia internacional.

El antiguo Imperio del Sol Naciente, sabe por triste experiencia la ineficacia de la Sociedad de Naciones.

Muy vivo está aún el recuerdo. Mediados del 31. El Japón hinca sus dientes de *bull-dog* en territorio chino, sin previa declaración de hostilidades, iniciando, quizá, la nueva modalidad continuada por Benito I el *Terrible*.

Arde el Extremo Oriente. Los japoneses ocupan la Manchuria y amenazan con nuevos avances otras regiones chinas. Los naturales dan prueba de su innato heroísmo en su brava resistencia a los invasores. China apela a la Sociedad de Naciones y ésta se dispone a intervenir en el conflicto.

Breves y débiles forcejeos del organismo ginebrino en el intento de que el *bull-dog* japonés soltara su codiciada presa. Pero en vano: el Japón prosigue su obra y se originan violentísimos encuentros. Y en este instante, del correr de los acontecimientos, se nombra la «histórica» Comisión Informadora que ha de tratar de negociar la paz entre ambos beligerantes.

¿Y a qué seguir? Todos sabemos lo que no consiguió la Sociedad de Naciones, lo que obtuvo el Japón y... lo que perdió China.

Y otra vez, transcurridos algunos años vuelve a plantearse el conflicto—otro conflicto—chino-nipón en manos de esta Conferencia del Pacífico.

¿Qué puede esperar China de la labor del «pacifista» organismo?

Si juzgamos por los prolegómenos, nada. Se inicia la farsa; otra tragicomedia como la representada en Londres. Pero, quizá, surja un imprevisto que, marcando nuevas normas, imprima nuevos rumbos a los acontecimientos, y entonces, China resuelva su pleito sin necesidad de la labor «altruista» de la histórica Sociedad de Naciones «pro paz».

La mujer y las labores de retaguardia

Nos satisface profundamente, cada vez que a nosotros llega una nota referente a la incorporación de la mujer a la vida activa. Lo celebramos, y lo único que nos duele es lo que ha tardado en producirse este hecho tan lógico y, sentiríamos también, que no cundiese el ejemplo en la magnitud que deseáramos y que la defensa de nuestra causa precisa.

La mujer tiene un deber, idéntico al nuestro, de cooperar, en la medida de sus fuerzas, al aplastamiento del enemigo. No es ella la que menos conquistas lograría con el triunfo de la causa del pueblo. Por eso, su aportación no tiene un mérito mayor que el esfuerzo de cualquier compañero. Lo único que sentiríamos es que esta decisión quedara en gesto, en un gesto muy *snoob*, a la «antigua usanza»: la reseña obligada, unas fotografías, unas *poses* con atuendo masculino que atraiga por unos segundos la atención de los

transeúntes... En fin: una gracia más de fémina. No es esto, no. Necesitamos de la efectividad de esa colaboración, y ver un gesto de circunstancias—no atecido—en las compañeras.

En todas las guerras habidas, la mujer cooperó con el hombre en los más variados trabajos de retaguardia. Francia, como ningún otro país, nos brinda el ejemplo de las actividades femeninas durante la Gran Guerra.

Es natural, que cuando la finalidad y el peligro son tan comunes, la mujer se esfuerce en cubrir la vacante que el hombre dejó al marchar a la lucha.

Deseamos, fervientemente, que la mujer, comprendiendo el papel tan principal que las circunstancias le reservan, se incorpore voluntariosamente a los trabajos del campo, fábricas y talleres.

¡Mujer, trabajando para la guerra laboras por tu emancipación!

Gobierno Civil

El día 4 de los corrientes el diario «Lucha» señala que con motivo de la requisita ordenada para recoger mantas y colchones, se habían realizado algunos actos que no eran correctos.

Anormalidades aisladas se han notado, las cuales han sido subsanadas, pero ello no puede en modo alguno ser imputable a los agentes de Investigación y Vigilancia, ni tampoco al elemento militar.

Téngase presente por todos que tanto los agentes de policía como las comisiones militares han sabido cumplir con su misión, y que aquellas dos o tres anomalías han sido subsanadas.

Sirva pues de aclaración para que la nota de «Lucha» no deje en el ambiente un conato de desprestigio a autoridades que cumplen fielmente su misión.

No nos parece mal que el camarada Gobernador civil vele por el prestigio de los funcionarios a sus órdenes. ¡Pecaremos de indiscretos al interesar que se publiquen cuales han sido las anomalías observadas y qué sanciones se han impuesto a los que las cometieron?

PÉRDIDA

Habiéndosele extraviado una cartera con toda la documentación carnet y certificados de trabajo, más una cantidad considerable de pesetas, al compañero Diego Martín, secretario del Ramo de la Construcción de la C. N. T., se ruega a quien se la haya encontrado la presente en la Federación Local de Sindicatos Unicos. Avenida de la República, 29.

RASGO PLAUSIBLE

El compañero, Juan Garzón Sánchez, del Grupo Azucarero de Benalúa de Guadix, perteneciente a la U. G. T., que durante el bienio negro sufrió enconada persecución por su rebeldía ante las injusticias capitalistas, determinando su encarcelamiento por espacio de nueve meses al sentenciarle un consejo de guerra celebrado a raíz de los sucesos de Asturias de 1934, ha cobrado mil pesetas que por indemnización le debía la extinguida empresa capitalista y las ha entregado al camarada Gobernador civil de esta provincia, como donativo pro-víctimas del criminal bombardeo de que hizo objeto a Almería, la escuadra alemana.

Felicitemos a este compañero por su generoso gesto, que no es único entre los obreros que componen el Grupo Azucarero, y esperamos que cunda el ejemplo como prueba de solidaridad antifascista.

RADIO ALMERIA

Habiéndose recibido las lámparas indispensables para completar el equipo de esta emisora, con esta fecha se reanudan las emisiones por onda media, de quince a diez y ocho horas.

Almería 6 Noviembre 1937.

Por la Junta de Radio Almería.

BAR COMERCIAL

RESTAURANTE

Vinos -- Vermunt

Avenida I. de mayo

ALMERIA

Confederación Nacional del Trabajo

De importancia para todos los afiliados a la C. N. T.

Habiéndose tomado el acuerdo de aumentar el sello Confederal, ponemos en conocimiento de todos los afiliados a la C. N. T. que el sello confederal que tiene que ir en la casilla del mes de octubre, es el nuevo.

Su color es *naranja*. El anterior era blanco.

Este sello confederal es de 0'50 pesetas. Su distribución es 0'25 pesetas Comité Nacional, 0'15 pesetas Comité Regional, 0'10 Comité Comarcal.

También indicamos, por ser acuerdo en firme, que el afiliado no debe pagar el nuevo sello. Ahora, tiene que abonarlo directamente el Sindicato.

Lo que hacemos constar para que todo confederado sepa a que atenerse.

Camarada: Exige el nuevo sello confederal para cubrir la casilla de octubre. No lo olvidéis: El sello que vale es color naranja.

Queda anulado el blanco.

Valencia, 31 de octubre de 1937.

EL COMITE NACIONAL.

Una petición

Al Consejo Municipal de Huércal

Hemos hablado con un buen compañero del vecino pueblo de Huércal de Almería. Comentábamos las dificultades propias en todo país que ha de soportar los efectos de una conflagración dilatada. Lamentábase el compañero y nosotros, compartiendo en gran parte sus opiniones, tratábamos de llevar a su ánimo la necesidad del sacrificio sin límites. Un solo argumento no pudimos rebatirle: que el mal que padecemos está agravado en gran parte por la forma irregular en que se realiza la distribución. Estoy enterado—nos decía—que un fabricante de jabón establecido en el término municipal de mi pueblo, ha recibido hace unos días 800 kilos de sosa y 100 sacos de jaboncillo; se rumorea entre los vecinos que el Consejo Municipal trata de facilitarle aceite de oliva para la fabricación. Todo eso está bien; el jabón es un artículo de prime-

ra necesidad y hay que dar facilidades a los fabricantes. Pero el pueblo teme que no se haga con equidad la distribución. En cuatro meses se ha repartido dos veces jabón al pueblo, a razón de medio kilo por familia.

Prometimos a nuestro compañero relatar el caso y pedir desde estas columnas al Consejo Municipal de Huércal despliegue el celo y la actividad necesarios para que sus administrados no tengan motivo de queja alguno en el reparto del jabón, controlando o interviniendo directamente y con toda escrupulosidad la fabricación, para evitar toda clase de «filtraciones». Así lo esperamos.

En Valencia, se municipaliza la fabricación y distribución del pan

Valencia, 6 (23 h.)-El Ayuntamiento de Valencia, ha aprobado una proposición de la minoría sindicalista, encaminada a la municipalización del servicio para la fabricación y distribución del pan.

Suscripción «Pro Diario»

¡Engrosémosla todos!

El proyecto, largamente acariciado por todos los libertarios de la provincia, es ya una prometedora realidad con la publicación de nuestro EMANCIPACIÓN.

Ahora, precisamente, es el momento de realizar los máximos esfuerzos para consolidar la obra periodística hoy iniciada y también para perfeccionarla y engrandecerla.

Muchos sacrificios morales y materiales lleva realizados EMANCIPACIÓN y cada día serán necesarios otros nuevos y mayores. Es, pues, deber de todo militante facilitar la vida normal de EMANCIPACIÓN aportando su óbolo y contribuyendo económicamente a su sostenimiento. A tal fin ha quedado abierta en nuestra administración, Plaza Ramón y Cajal, número 2, la Suscripción «Pro Diario».

¡A engrosarla rápidamente, camaradas todos! ¡EMANCIPACIÓN, os necesita! ¡Acudid a la llamada pro diario!

	Pesetas
Suma anterior	11.385'45
Compañeros del Almacén de la Consejería Provincial de Abastos:	
José Ortega	2'00
Juan Martos	7'00
Juan Soler	5'60
Antonio Moreno	5'00
J. R. García	5'00
Bartolomé Guerra	2'50
José González	2'00
Francisco Fernández	5'00
Un afiliado de O. V. U. G. T.	5'00
Francisco Pina	100'00
Otro más	10'00
Suma y sigue	11.533'95

C. N. T.

AVISO

U. G. T.

Los Almacenes MORALES, de venta de tejidos al mayor y detail, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6-A, han sido trasladados a la GLORIETA DE SARTORIUS, número 6 (antes Plaza de San Pedro), donde se ofrecen al público en general

Juventud española

Hay que ganar la guerra

Realidad y esperanza de los hombres, escucha: La guerra prosigue a pesar nuestro, cada vez más encarnizada; porque la reacción quiere detener la marcha natural de las cosas y someterlas a su capricho.

Hermanos tuyos de todos los colores están pendientes del éxito de las armas y aun muchos de ellos no se atreven a empuñarlas, temerosos de que el sacrificio que se les impone, no les dé todo el resultado a que ahora aspiran.

Esos son los demasiado despiertos; los que quieren arreglar el mundo en conformidad con sus ilusiones, sin salir de la esfera contemplativa, creyéndose —¡infelices!— que por el mero hecho de haber llegado a la tierra sin pedirlo, se les han de dar resueltos los problemas y a punto de caramelo las más arduas cuestiones que pueden presentárseles.

Hay otros muchos más, millones, esparcidos por todas las latitudes que se esfuerzan por modelar lo porvenir y la inquietud los impulsa a pelear por una u otra idea o por cualquier deber, puesto que les es fatalmente imposible desertar del puesto que la vida les ha señalado.

Así nos ha sucedido a todos los hombres en el tiempo y en el espacio.

Ha pasado también sobre la generación ya madura una guerra cruel; la guerra que por sí sola exterminó más criaturas que todos los choques de pueblos que registra la historia y, sin embargo, muchos de esos veteranos que en aquella ocasión contribuyeron a la matanza, por una obligación impuesta a sus años mozos, están aquí en nuestro suelo derramando su sangre nuevamente por una suprema razón que antes no habían comprendido, y para ayudarte a traer un mundo con el que ellos soñaron, y del cual tú serás feliz usufructuario, si entre todos lo conseguimos.

Ahora está en tu sola voluntad, juventud española, en tu ardiente deseo de abrir un amplio horizonte de esperanzas a la libertad que han querido legarte tus progenitores, la pronta y feliz solución de este conflicto, entregándote con todo el coraje que debe ser la tónica de tu pujante naturaleza, a la lucha incesante que de una a otra parte de la tierra predestinada para tu sustento, enciende los corazones de los que quieren vivir, contra la perfidia asalariada de los que quieren matar.

¿Qué es lo que aún te detiene en la duda, en la resistencia para ir a prestarte voluntario a una acción que no has sabido ya ni siquiera pensar, cuando tienes ante tu vista tantos ejemplares de heroísmo que hubieran bastado para inflamarte de odio contra los que asesinan a los tuyos, y correr a destrozarlos dondequiera los encontraras?

No es posible, juventud española, heredera de una raza que no ha necesitado jamás de estímulos extraños para alzarse contra la tiranía y las injusticias de los hombres, por muy apartadas que se dieran, que tú no busques rápidamente la forma de encuadrarte en el ejército de la libertad, antes de que la ley te lleve del brazo y tengas que mostrar un gesto de apatía que nunca debiera asomar a tu rostro.

Porque los ya desgraciadamente viejos o inhábiles para la lucha te conocemos, hombre del mañana, ponemos toda nuestra confianza en tí, en que irás a vencer en esta guerra que ninguno de nosotros quiso, para vengar a los muertos inocentes que van cayendo, para abrirte paso en la vida con una noble ejecutoria de luchador que ha contribuido a formar la nueva era, esa en la que tú solo y no los que ahora pudieran aconsejarte u obligarte a la pelea, serás el verdadero soberano, el árbitro del destino que desde este momento tienes que doblar a tu voluntad.

Y cuando la victoria te sonría, procura entregarla inmaculada a los que te sucedan, como nosotros queremos depositarla hoy en tus manos lo más limpia posible de contaminaciones y de sacrificios estériles.

CORRESPONDEMOS

Hemos recibido un saludo del Comisario - Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Almería, en el que recaba nuestra colaboración en bien de la labor que regenta, proporcionando al pueblo la cultura base de su libertad e independencia.

Agradecemos la deferencia y cuente el camarada Comisario-Director, con nuestro decidido y desinteresado apoyo.

Bar Fontanita

Bebidas - Licores
Vinos - Vermut
Tapas variadas

Ramón y Cajal, 2. ALMERIA

Leed HOMBRES LIBRES

En el aniversario de la defensa de Madrid

Elogiosos comentarios de la prensa rusa

Moscú, 6, (23 h.).—La prensa dedica sus editoriales de hoy a comentar la heroica defensa de Madrid contra los rebeldes y los invasores.

«Izvestia» titula el artículo de fondo «Aniversario de la defensa heroica de Madrid» y entre otras cosas dice que la primavera y el verano de 1937 fueron

de éxitos en el Norte para las tropas invasoras, pero a pesar de ello, la situación general de la España republicana es hoy en día más sólida que el pasado año.

La experiencia de un año—dice—la lucha heroica de la capital republicana, hacen observar que se encuentra en el caso no

solo de resistir nuevos ataques de los invasores fascistas, sino de expulsarlos del territorio español.

«Pravda» en un artículo titulado «Vanguardia republicana española» analiza las operaciones efectuadas hace un año en Madrid y dice: «en la actualidad los heroicos defensores de Madrid son más fuertes. La defensa sin precedentes en la historia ha influido en toda la situación política y militar de la España republicana. La defensa de Madrid ha demostrado al mundo lo que es capaz de hacer un pueblo por su libertad e independencia.

El corresponsal de «La Pravda», Koltzov describe la epopeya de la defensa de Madrid, diciendo que desde hace un año los cañones del fascismo se dirigen a sus casas. Matan, pero no vencen. Madrid, el pueblo trabajador, no se ha rendido, ni se rinde ni se rendirá nunca.—Fabra.

Ataque frustrado en el frente de Aragón

Boltaña, 6, (23 h.).—La artillería facciosa del sector Lared, abrió intenso fuego contra nuestras posiciones de Coscullas.

El mando faccioso que creyó que bastaba esta preparación, lanzó su infantería al ataque. Nuestros soldados aguantaron serenamente el fuego de la artillería y dejó acercarse prudentemente a los rebeldes, rompiendo cuando se creyó oportuno intenso fuego de fusil y ametralladora causando en las filas enemigas muchas bajas.

Los facciosos intentaron avanzar, pero nuevamente se les obligó a replegarse a sus posiciones, viéndose como recogían bastantes bajas.—Fabra.

No es ese el camino para impedir tanto crimen

Londres, 6 (23 h.).—Treinta diputados ingleses de la oposición han enviado a Hitler un telegrama en el que expresan «el horror y la repugnancia» que les inspira la ejecución del ex diputado del Reich, Roberto Stan y del jefe sindicalista Adolfo Pombet. El telegrama añade: «Alarmados por esta nueva ejecución renovamos nuestro llamamiento en favor de una conmutación de todas las sentencias de muerte dictadas por actividades políticas y de la libertad de Thaelmann y de otros encarcelados que no han sido juzgados todavía.—(Fabra.)

Huelga en la zona del protectorado francés en Marruecos

Argel, 6 (23 h.).—Los obreros del puerto que están en huelga intentaron ayer impedir en Yiyelli a los esquirols que descargaran un navío. Varios manifestantes recorrieron las calles y la guardia móvil intervino siendo recibida a pedradas. Fueron detenidos varios alborotadores indígenas.—(Fabra.)

Los piratas del Mediterráneo visitan a sus aliados

Gaeta 6, (23 h.).—Han llegado a este puerto un crucero y cinco contratorpederos de la flota alemana del Mediterráneo.—Fabra.

¡Cunda el ejemplo!

Ayudando al Madrid invicto

Valencia, 6 (23 h.).—Por las principales calles de la población, han desfilado durante la mañana, muchachas de las distintas organizaciones, recogiendo prendas de abrigo y donativos para Madrid. La Banda Municipal de Valencia y el Regimiento de Zapadores-Minadores también tomó parte en el desfile. El resultado de la colecta ha sido muy satisfactoria.—Fabra.

Miaja se remite al parte oficial

Madrid, 6, (23 h.).—El general Miaja manifestó que no tenía noticias, pues la brillante actuación del ejército popular al conquistar nuevas posiciones en la Cuesta de la Reina, ya la consignaba el parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional.—Fabra.

Se espera la llegada del embajador de Francia

Barcelona, 6 (23 h.).—Se espera de un momento a otro la llegada a esta capital del embajador de Francia. Está ya todo ultimado para la instalación de la embajada y toda su dependencia.—(Fabra.)

Para impulsar la construcción de refugios

Valencia, 6, (23 h.).—El lunes comenzarán probablemente las obras de construcción de refugios a cargo de la Junta de Defensa Pasiva.

Se estudia remunerar a los obreros a base del mínimo de los acuerdos fijados en las correspondientes bases y con objeto de que los trabajadores tengan mayor estímulo.—(Fabra.)

Aniversario de la defensa de Madrid

Valencia, 6, (23 h.). El Comité Ejecutivo Nacional del Socorro Rojo de España, ha recibido los siguientes telegramas con motivo del aniversario del 7 de Noviembre de 1936.

«Comisión Nacional de Solidaridad Frente Popular para la ayuda al pueblo español, expresa su admiración a los heroicos defensores de Madrid y promete continuar intensamente el movimiento de solidaridad durante el invierno».

El Secretario del Frente Popular saluda a la heroica defensa de Madrid y prepara envío de víveres por camiones.

Dr. Carmelo Rodríguez Rienda

MEDICINA INTERNA. NIÑOS

Rayos X

Consulta: 11 a 1 y 3 a 5

Teléfono 1-3-7-4

Capitán Galán, 5-A

ALMERIA

El Blanco y Negro

ALMACENES

de TEJIDOS.

(Controlado por la U. G. T.)

Estos acreditados Almacenes ponen en conocimiento del público que ha recibido los artículos para la presente temporada

a precios reducidos.

TIENDAS, 21-G. RIEGO, 2 y Sto. CRISTO, 2

Teléfono 1755 :: ALMERIA

¡Muchas gracias "hermanos"! Hallazgo de importantes valores en el seminario de Segorbe

Castellón, 6 (23 h.).—En el antiguo seminario de Segorbe, hoy habilitado para cárcel nacional, se ha encontrado escondida en el subsuelo una gran caja de zinc llena de valores, títulos españoles y extranjeros, y una gran cantidad de objetos de plata y oro cuyo valor no ha sido posible calcular todavía. Este tesoro ha sido puesto a disposición del Ministerio de la Gobernación.—Fabra.

La Dirección de Prisiones queda en Valencia

Valencia, 6 (23 h.).—La dirección de prisiones será uno de los organismos que permanecerá en esta capital, a pesar del traslado del gobierno a Barcelona. Además el gobierno tendrá diversos representantes en Valencia y el ministro de Defensa Nacional hará frecuentes viajes a Valencia.—Fabra.

El Ayuntamiento de Valencia rinde merecido homenaje al pueblo madrileño

En el Ayuntamiento de Valencia se aprobó por aclamación otra proposición para que el municipio valenciano testimonie su admiración al pueblo de Madrid, enviando un homenaje al Ayuntamiento madrileño para que lo comunique a la heroica ciudad.

También se acordó destinar una cantidad para comprar víveres con que obsequiar al pueblo ejemplar que con su heroísmo ha resistido durante un año el asedio del invasor.—Fabra.

Humanitario propósito del ministro de Justicia

Madrid, 6, (23 h.).—El ministro de Justicia estudia la posibilidad de conceder la libertad provisional a 150 reclusos que había en la cárcel de Barbastro que tuvieron que quedar en libertad al ser bárbaramente bombardeada la cárcel por la aviación facciosa.

Gracias a ello solo dos resultaron heridos. El ministro quiere premiar su conducta, pues todos los reclusos se presentaron al siguiente día en la prisión.—Fabra.

NUESTROS TELÉFONOS

Redacción y Administración 1357
Talleres 1372

Alocución del Ministerio de Defensa a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire

Al cumplirse el año de la defensa de Madrid

Valencia, 6 (23 h.)—El Ministerio de Defensa Nacional ha dictado la siguiente orden general para todos los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire que será leída mañana a las fuerzas:

»Se cumple hoy un día de la gloriosa defensa de Madrid. Aquel día histórico, 7 de Noviembre de 1936, las tropas facciosas que avanzaban sobre la capital de la República, arrojando a nuestras columnas desorganizadas, inferiores en número y exhaustas de medicos técnicos se encontraron en los linderos de la invicta ciudad, con gente dispuesta a morir antes que ceder un palmo mas de terreno y en lucha épica que no se extinguió hasta los últimos días del mes de Diciembre, siete columnas rebeldes se estrellaban a las puertas mismas de Madrid derrotadas por nuestros bravos milicianos. Tal acontecimiento, cambiando la suerte de la guerra, ha hecho posible un año de heroica resistencia de nuestro pueblo en defensa de su libertad y de la independencia patria. Enaltecer la memoria de los luchadores que participaron en aquella memorable jornada, es de justicia, porque heredada a sus sacrificios, conservamos libre de la tiranía una gran parte de España. Al glorificar a

los caídos y ofrecer un tributo de gratitud a los que sobrevivieron, nuestro homenaje no debe traducirse en extensas demostraciones admirativas, sino en un sentimiento hondo en el cual hagamos la promesa firme de seguir el camino del deber que con ejemplar abnegación supieron mostrarnos los hermanos madrileños.

Evoquen, pues, todas las fuerzas armadas de la República la fecha del primer gran triunfo del Ejército Popular, recordando a la vez los sagrados deberes que la historia nos ha asignado.

El deber de soportar las penalidades y sufrimientos que la guerra impone. El deber de combatir donde y cuando se ordene.

El deber de combatir donde y cuando se ordene. El deber de obedecer al mando. El deber de triunfar y en fin, el deber si la ocasión llega de inmolarse a la vida. Hacer el sacrificio de quien cayó peleando fructificando en la victoria y seremos dignos de ellos. Desde lo más profundo de nuestras almas prometemos hoy seguir su ejemplo para que la victoria sea nuestra por entero.—Fabra.

Discurso del ministro de Instrucción Pública

Madrid, 7 (2 m.)
Esta noche desde el micrófono de Unión Radio Madrid, el ministro de Instrucción Pública, camarada Jesús Hernández, dirigió la palabra al pueblo de Madrid y a todos los pueblos de la España leal.

Comenzó testimoniando el saludo del Gobierno de la República, que rinde homenaje a los heroicos combatientes del pueblo de Madrid, que hoy conmemora, la heroica epopeya del 7 de Noviembre.

Añadió que la capital de nuestra gloria es Madrid que se encuentra en el corazón mismo de España. Señaló la emoción que la fecha del 7 de Noviembre representa en la historia de España, que comenzará en la que en estos momentos festejan 170 millones de habitantes libres y dichosos, del país que celebra hoy el 20 aniversario de la revolución triunfante.

Recuerda la gesta que hace un año vivió el heroico pueblo de Madrid, cuando a sus puertas

se volcaron los invasores fascistas. [No pasarán] era el grito de chicos y mayores. Esta era nuestra consigna levantada con un bosque de puños inabastibles y cuando los milicianos sin aliento y sin disciplina se enfrentaron con un ejército poderoso, con masas de artillería y aviación, Madrid nutrió sus filas con miles de hombres, mujeres, ancianos y niños.

En Madrid se forjaron luchadores gloriosos como Antonio Coll, que con sus bombas aplastaba los tanques de Hitler y Mussolini.

Fué aquí donde el glorioso general Miaja y la Junta de Defensa supieron organizar la defensa del corazón de España. Dedicó un caluroso elogio a las fuerzas armadas, obreros y cuantos intervinieron en la defensa de la capital. Combatientes de todas las ideas—dijo—han caído en la lucha y duermen bajo el suelo patrio. Son los hijos predilectos de la patria y defensores de la victoria del pueblo, que es la verdadera victoria que ha fundido las energías antifascistas y forjado los cuadros del Ejército Popular.

No podemos olvidar hoy, que las circunstancias vuelven a ser graves y que la guerra amenaza con nuevas horas de dureza. Debemos saber reforzar la unidad del proletariado y de todas las fuerzas antifascistas. Hoy, después de la caída del Norte, cuando aún se defienden en guerrillas en los peñascos de Asturias, millares de hombres, el panorama de la guerra es grave. No hay que olvidar que la ocupación del Norte posibilita al enemigo volcar refuerzos, y hay que prepararse a la victoriosa defensa en todo momento. Ni un paso atrás. No hay que ceder ni una pulgada de terreno en tanto iniciamos la ofensiva que va a arrollar al enemigo. La lucha es de todos. La victoria será también de todos o no será de nadie.

Que nadie en su cegazón sea tan insensato que crea que por sí solo es capaz de ganar la

Vibración internacional

La "Labour Party" reacciona ante la extraña política seguida por el actual Gobierno inglés

Los laboristas ingleses empiezan a dar señales de vida. El texto de la contestación al discurso pronunciado por el rey, es ya bastante significativo. En él se reprocha con toda dureza la actuación, seguida hasta ahora, por el Gobierno que preside Mr. Chamberlain, al que se acusa de «débil y vacilante» y de «haber puesto en peligro la perspectiva de paz duradera, así como la seguridad internacional».

También ha producido gran impresión en los círculos diplomáticos, el enérgico discurso del líder laborista, Morrison, al acusar al Gobierno inglés de excesivamente tolerante frente a las exigencias de las potencias fascistas.

Este divorcio entre la Cámara y el Gobierno, hace suponer un cambio en el orden político británico. El Gobierno Chamberlain vacila y se inicia una incógnita en el nuevo plano internacional de no muy buen augurio para las naciones fascistas.

Un cambio de Gobierno británico, podría hallar, al otro lado del Canal de la Mancha, repercusión insospechada; es decir, tal vez, harto «sospechada».

La política seguida hasta ahora por el Gobierno de *monsieur* Chantemps, ha sido tan paralela, o mejor dicho, tan seguidora de la inglesa, que es posible que un cambio de ésta originase un derrumbamiento de aquélla. Más aún mantenemos esta suposición, si tenemos en cuenta la carta de enérgica censura dirigida por el viejo laborista Mr. Lloyd George, a los gobernantes actuales del Frente Popular francés.

¿Podrá continuar la «política Chautemps» sin el apoyo de la «política Chamberlain»?

Lo dudamos. Son demasiados afines, están demasiado compenetradas, fijadas entre sí para poder resistir, imperturbables, una de ellas el derrumbamiento de la otra.

Todo esto unido a la natural indignación producida en el pueblo, tanto francés como inglés, por las repetidas «proezas» realizadas por los piratas fascistas sobre navíos con pabellones de sus respectivos países, ha originado ciertas efervescencias populares, no muy halagüeñas para los foragidos del Mediterráneo y por ende, y muy particularisimamente, para quienes con su impropio pasividad amparan las fechorías de los facciosos españoles y de sus hordas mercenarias.

El ambiente europeo empieza a ser menos deletéreo.

Tranquilidad en los frentes del Centro

Madrid, 7 (2 m.)—Persiste la tranquilidad en los frentes del Centro. Se sabe que en Boadilla del Monte los facciosos han concentrado bastantes fuerzas, entre ellas algunos marroquíes. (Fabra.)

Editado en
"Industrias Gráficas Socializadas"

Partes oficiales de guerra

Ejército de Tierra

CENTRO.—En el frente de la Sierra, nuestras baterías cañonearon algunas posiciones enemigas. A primera hora de la noche de ayer, en las inmediaciones de Aravaca, se desarrolló un fuerte combate con intenso fuego de fusión de bombas y granadas de mano. Duró una hora sin producirse variación alguna en las líneas.

ESTE.—Los facciosos, han insistido nuevamente en sus ataques contra nuestras posiciones del Alto Aragón, precediendo al avance de su infantería, intensa preparación artillera. Los atacantes fueron rechazados enérgicamente hasta sus bases de partida. Fuego de fusil, mortero y cañoneo en el sector de Fuentes de Ebro. Se han presentado en nuestras filas 16 evadidos.

SUR.—Fuego de fusil y ametralladora en el sector de Pitres. Nuestras baterías, cañonearon el Cerro de la Cruz y las posiciones de Huétor Santillán (Granada.)

EXTREMADURA.—Escasa actividad manifestada por fuego de fusil y ametralladora en varios sectores.

LEVANTE.—Patrullas propias realizaron una descubierta en el puerto de Corralnuevo, sector de Toril, recogiendo algún material. Nuestra artillería reiteró su acción contra las comunicaciones de Teruel.—Fabra.

guerra. La guerra no la ganará más que todo el pueblo unido. Quien dificulte la victoria trabaja para el enemigo. La victoria será totalmente nuestra. Victoria intransigente, sin condiciones de ninguna clase, sin pactos ni claudicaciones, sin compromisos y sin mediaciones que no reconozcan a la República los derechos de su legalidad.

Añade que podemos superar todos los obstáculos que nos presenten. El gobierno espera encontrar en los sindicatos sus más decididos colaboradores para producir más y mejor. Hay que coordinar la producción industrial y agraria y regular los precios y los salarios, en cuya labor tienen gran tarea los sindicatos.

La guerra tiene que ganarse en las trincheras, pero no podemos ganarla si en la retaguardia no hubiera la laboriosidad necesaria. Dedicó elogios a la mujer y dice que debe prepararse para empuñar las herramientas de los que se van a los frentes, disminuyendo la gravedad de la hora actual, reitera su confianza en la victoria, pero insiste en que no nos la dará nadie sino que tenemos que forjarnosla con nuestras armas, formando un solo esfuerzo de pueblo y gobierno y gobierno y

pueblo. Dedicó un homenaje a las heroicas brigadas internacionales que dice sería injusto olvidar en estos momentos, y muy especialmente a la solidaridad que nos presta la U. R. S. S.

Desde el pueblo invencible que ahora mismo sufre el bombardeo de los cañones fascistas rindió homenaje de gratitud a la Unión Soviética. Desde ningún otro sitio con más derecho podríamos analizar, lo que significó en el calendario de una historia, la coincidencia de una misma fecha: La U. R. S. S. y España.

Soldados, trabajadores, antifascistas todos: en alto la fé y generosidad del sacrificio. Luchemos porque toda España no sea lo que es hoy el territorio nacional usurpado por los verdugos de Franco. Porque el terror y la vileza no nos hundan en el oprobio y la civilización más bestial. Defendamos la España de la libertad y del Progreso. Por esto hagamos de la unidad el arma de la victoria, y sigamos el ejemplo de Madrid, asombro del mundo. Madrid con sus murallas y trincheras y su vida normal bajo los obuses, lanza el aliento más poderoso de que la victoria solo será de la España republicana.—Fabra.